

Automatischer Informationsaustausch (AIA)

Der AIA-Standard wurde von der Organisation für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (OECD) entwickelt und herausgegeben.

Bisher haben sich mehr als **100 Staaten** (Stand Dezember 2016), darunter alle wichtigen Finanzzentren, zur Übernahme dieses Standards bekannt, auch die Schweiz.

Die Schweiz wird ab 2017 ebenfalls an diesem globalen Meldestandard teilnehmen; die ersten Meldungen werden in 2018 übersandt.

Der AIA-Standard sieht vor, dass unter anderem Banken und Versicherungsgesellschaften Finanzinformationen ihrer Kundinnen und Kunden sammeln, sofern diese im Ausland steuerlich ansässig sind. Diese Informationen umfassen alle Kapitaleinkommensarten und den Saldo des Kontos.

Die Informationen werden der Eidgenössische Steuerverwaltung (ESTV) übermittelt, welche die Daten an die für die Kundin oder den Kunden zuständige Steuerbehörde im Ausland weiterleitet.

Die Schweiz hat bis anhin mit den folgenden Partnerstaaten eine Vereinbarung zur Einführung des automatischen Informationsaustauschs unterzeichnet:

https://www.sif.admin.ch/sif/de/home/multilateral/steuer_informationsaust/automatischer-informationsaustausch/automatischer-informationsaustausch1.html

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an Ihren persönlichen Kundenberater.